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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 28ª REUNIÃO REALIZADA EM 02 DE MAIO DE 2005 1 
Aos 02 de maio de 2005, das 9 horas às 18 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia 2 
Hidrográfica do Rio das Velhas, no Anexo do Auditório da COPASA, Rua Mar de 3 
Espanha, 525. Participaram os seguintes conselheiros titulares: Valéria 4 
Caldas Barbosa, Antônio Veríssimo Dias, Célio dos Santos, Apolo Heringer 5 
Lisboa, Osvaldo Machado dos Santos, Ivana Eva Novais de Souza, Leandro 6 
Quadros Amorim, José Maurício Ramos, Marcelo de Deus Melo, Valter Vilela 7 
Cunha, José Fernando Coura, Ronald de Carvalho Guerra, Flávia Mourão 8 
Parreira do Amaral, Celso Constantino Marques, Rodrigo Hott Pimenta, Moisés 9 
Vieira Neto, Ênio Resende de Souza, José Elias da Cunha, Maria Célia Passos 10 
Simões Moreira, Magda Karla Barcelos Greco, Luiza de Marillac. Participaram 11 
os seguintes conselheiros suplentes: Flávio Mourão Passos, Fernando 12 
Antônio Leite, Hilda de Paiva Bicalho, Sávio Nunes Bonifácio, Guilherme Dias 13 
de Freitas, Eduardo da Fonseca Motta Júnior, Nivaldo Aparecido dos Santos, 14 
Alcione Ribeiro Mattos, Carlos Frederico Caldeira de Abreu, Augusto César 15 
Soares Santos, Sérgio Teixeira, Cristina Ferreira Jardim de Miranda. 16 
Participaram também: Isabella P. Bittencourt, Verônica dos reis Souza, 17 
Ademir Martins Bento, Jussara Aparecida Simplício, Luis Felipe Soares Cheren, 18 
João Geraldo de Almeida, Eduardo J.F. Motta Jr., Antônio Soares Ruas, 19 
Sebastião Siqueira Fontes, Greice Bastos, Fabian Weber, Giorgio Ricci 20 
Maccarini, Júnior Carmo Braga, Carlos Magno de O. Fernandes, Maria Cristina 21 
Batista, Mércia Inês P. do Nascimento, Dilza Mara Dayrell Rocha, Tarcísio 22 
Márcio Magalhães, Thomaz Matta Machado, Rogério Sepulveda, Letícia 23 
Fernandes Malloy Diniz, Nancy Souto. Justificaram ausência os seguintes 24 
conselheiros: Fídias de Miranda e Elizabeth de Almeida. Assuntos em 25 
Pauta:  26 
1 - Leitura e aprovação das atas da 26º e 27º reuniões. 26º reunião realizada em 10 27 
de dezembro de 2004, Aprovada – acrescentar que a Conselheira Magda Karla Barcelos 28 
Greco justificou ausência. 27º reunião realizada em 07 de março de 2005, Aprovada, 29 
com correções no pronunciamento do conselheiro José Elias (linha 72 e 30 
seguintes). 31 
2 - Informes 2.1 - O Presidente Apolo comunica: A) O IGAM (ofício CBH Velhas 32 
03/05) solicita que seja detalhado Plano de Trabalho para os Termos de Compromisso. 33 
Será feito pelo grupo responsável pelo Plano de Bacias. B) Que a SEMAD marcou 34 
reunião, dia 05/05, com a COPASA, SEPLAG e as Prefeituras de Belo Horizonte 35 
e Contagem para discussão da Meta 2010. Irão acompanhando o Presidente os 36 
conselheiros Valter Vilela Cunha e Sávio Bonifácio. C) Que a Sra. Nancy Souto 37 
foi contratada como secretária do CBH Velhas (Rua Santa Catarina 1627, 18º 38 
andar, telefone: 91029981). D) Que o DRENURBS está preparando licitação 39 
para o programa de educação ambiental, e que estará solicitando audiência 40 
com o Prefeito Fernando Pimentel, para discutir o programa. Irão 41 
acompanhando o Presidente os conselheiros Fernando Coura e Alcione Matos. 42 
E) Que a reunião da CIPE São Francisco, em Pirapora, foi prejudicada pela 43 
ausência do Governador Aécio Neves e dos outros governadores. Foi aprovada 44 
a solicitação de audiência com o Presidente Lula. 2.2 - Alcione Matos sugere 45 
que o Plano de Bacia seja complementado com texto relativo a proteção dos 46 
peixes, no sentido de evitar mortandade. Foi aprovada que a Alcione, o Sr. 47 
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Carlos Bernardes Mascarenhas e a Secretaria farão proposta neste sentido. 2.3 48 
- Sávio Bonifácio salienta a importância do Programa Caça-Esgoto para a 49 
RMBH e que o CREA está preocupado com o assunto. 2.4 - Flávio Passos 50 
afirma que a população não conhece a Meta 2010. Necessário preparar 51 
programa de comunicação. 2.5 - Cristiana Jardim afirma que a partir de 1º de 52 
maio a Secretaria de Estado de Saúde irá fiscalizar a qualidade das águas 53 
distribuídas aos consumidores. 2.6 - Letícia informa que a edição do Plano de 54 
Bacia deverá ser feita com recursos do Ministério da Agricultura e que o plano 55 
está no site do IGAM. 2.7 - Nancy agradece ao Fernando Coura o lanche desta 56 
reunião. 2.8 - Luiza de Marilac comunica que foram encaminhados ao 57 
Ministério de Meio Ambiente os projetos de alerta do rio das Velhas e de 58 
recuperação de áreas degradadas (programa de revitalização do Rio São 59 
Francisco).  60 
3 - Processo de outorga nº 1306/01 (BRUMAFER). Relatora – Valéria Caldas 61 
Barbosa.  Captação de água no córrego Brumado, município de Sabará. Vazão 62 
solicitada: 31,4 l/s. Q7.10 : 104,8 l/s. A outorga foi aprovada (com 1 abstenção) 63 
com as seguintes condicionantes: Monitoramento imediato e com freqüência 64 
semanal da vazão no córrego Brumado, através da instalação de vertedouro 65 
triangular e apresentação ao CBH Velhas dos dados monitorados na reunião 66 
prevista para novembro de 2005. Levantamento dos usuários a montante e 67 
jusante da futura captação de água, na sub-bacia do córrego Brumado e 68 
apresentação deste levantamento ao CBH Velhas na reunião prevista para 69 
novembro de 2005. 70 
4 - Processo de outorga nº 1243/04 (MBR). Relatora - Valéria Caldas Barbosa. 71 
Canal de desvio de curso de água em 747,5m já implantados no córrego da Grota Fria. 72 
Canal em área da MBR, não existindo usuários a montante e jusante. A 73 
outorga foi aprovada, com a seguinte condicionante: Quanto a reposição de 74 
água no curso d’ água desviado na Mina tamanduá, a empresa irá garantir, 75 
com a mesma qualidade da água, a reposição após o término de suas 76 
atividades no local.  77 
5 - Processo de outorga nº 2095/04 (Anglo Gold). Relatora – Valéria Caldas 78 
Barbosa. Canal de desvio de curso d’ água, em 780m, de um afluente do córrego 79 
Papa-Farinha. A vazão média de longo termo é de 4,60 l/s. No período de 80 
estiagem a vazão é zero. Canal em área da Anglo Gold, não existindo usuários 81 
a montante e jusante. A outorga foi aprovada, com 4 abstenções.  82 
6 - Discussão sobre a personalidade jurídica da Agência de Bacia. O presidente 83 
Apolo comunicou a reunião, em 2 dias, da Diretoria do CBH Velhas, com os consultores 84 
João Jerônimo e Francisco Lobato, realizada na sala de treinamento da COPASA nos 85 
dias 19 e 20 de abril. Fez um resumo dos assuntos discutidos, tendo concluído que a 86 
Agência de Bacia deverá ser uma “Associação Civil, de direito privado, sem fins 87 
lucrativos”. 6.1 - Letícia fez considerações gerais acerca da personalidade 88 
jurídica da Agência. 6.2- Fernando Coura apóia e solicita urgência na criação 89 
da Agência. 6-2 - Flávio Passos defende a participação de todos os segmentos 90 
na Agência. 6-3 - Enio Rezende defende a participação da sociedade civil 91 
organizada na Agência. 6-4 - Oswaldo Machado defende a criação de um 92 
conselho para controlar a Agência. Diversos outros conselheiros comentaram 93 
sobre a importância da Agência e de sua composição. Foi aprovado, por 94 
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unanimidade, o seguinte: Associação civil, de direito privado, sem fins 95 
lucrativos. A agência será composta de: Assembléia Geral, Conselho de 96 
Administração: composto por usuários e pela sociedade civil organizada (até 97 
1/3 dos membros), Diretoria, Conselho Fiscal: composto por usuários e pela 98 
sociedade civil organizada (até 1/3 dos membros), será criada uma câmara de 99 
Planejamento e Controle, que terá como atribuição fiscalizar todas as ações da 100 
Agência. Foi aprovada uma comissão para redigir o estatuto da Agência 101 
(Letícia, Valter, Marcelo de Deus, Hilda, Luiza de Marilac, José Maurício, 102 
Oswaldo Machado). Deverá ser preparada toda a documentação para ser 103 
encaminhada ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos para aprovação. 104 
7 - Discussão sobre a criação de Câmaras Técnicas do CBH Velhas. A Letícia 105 
apresentou proposta de criação de 3 câmaras técnicas: Câmara de Assuntos Legais 106 
e Institucionais. Câmara de Outorga e Cobrança. Câmara de Planejamento e 107 
Controle. A proposta foi aprovada por unanimidade.  108 
8 - Discussão sobre o processo de renovação dos membros do comitê.  O 109 
mandato do atual comitê encerra em 07 de julho de 2005. Foi criada a Comissão 110 
Eleitoral (Letícia, José Maurício, Alcione Matos e Luiza de Marilac). 111 
9 - Apresentação e discussão do projeto “Reuso de Água”. Adiada para a 112 
próxima reunião. Assuntos Gerais. Flávio Passos informa que estará implantando o 113 
pavimento “Paviedro” no Vale do Sol e Jardim Canadá. Solicita que seja concedido um 114 
tempo de 20 minutos para apresentação do Paviedro, na próxima reunião. Nada mais 115 
havendo a tratar o Presidente Apolo encerrou a reunião da qual foi lavrada a 116 
presente ata pelo secretário do CBH Velhas. 117 
 118 


